

COLLABORATION BÉNÉVOLÉ À CUISINE SANS FRONTIÈRES - GUIDELINES

CUISINE SANS FRONTIÈRES

Cuisine sans frontières (Csf) invite à se mettre à table pour résoudre les conflits et renforcer les communautés. Cuisiner et manger ensemble est synonyme de qualité de vie. On discute, on noue des contacts, on résout des problèmes, ce qui renforce la base de toute communauté. Cuisine sans frontières repose sur ses expériences du quotidien.

Csf construit des lieux de rencontres gastronomiques et des centres de formation dans des zones de crise ou des situations de conflits sociaux – toujours en collaboration avec des partenaires locaux. Son but final est d’assurer à terme l’autonomie financière des projets.

Csf dirige l’élaboration des projets et encadre leur démarrage. Jusqu’au passage à une gestion indépendante, Csf soutient les projets avec l’aide de bénévoles, d’un savoir-faire spécialisé et de moyens financiers. Csf est ou a déjà été active notamment en Colombie, au Brésil, en Equateur, en Géorgie, au Kenya, au Congo, au Burkina Faso et à Zurich.

L’association d’utilité publique a été fondée en 2005. Elle compte actuellement plus de 700 membres et est financée par des dons, les cotisations des membres et par l’action de bienfaisance Kitchen Battle.

Csf peut compter sur l’engagement personnel de nombreux bénévoles, qui effectuent plus de 6000 heures de travail non rémunéré par an. Pour le Kitchen Battle Tour, Csf mise sur son vaste réseau et reçoit des dons sous forme de marchandises et d’infrastructure d’une valeur de plus de 150'000 francs suisses.

Le Comité est composé de cinq membres, tous bénévoles. C’est le Comité qui décide de l’affectation des moyens financiers et qui nomme la Direction. Cette dernière garantit la réalisation professionnelle des projets.

UN ENGAGEMENT BÉNÉVOLE

Quels sont les avantages d'un engagement à Csf ?

Nos volontaires ont des motivations différentes : Tu cherches une occasion d'échanger avec des personnes différentes en dehors de ton travail quotidien. Tu veux apprendre quelque chose de nouveau. Où tu veux utiliser tes compétences dans un autre pays, dans un contexte différent. Nous t'offrons la possibilité de travailler pour et avec d'autres personnes pour la promotion de la communauté et de la paix.

Que dois-je prendre en compte avant de faire du bénévolat?

Si tu es intéressé par un volontariat à Csf, tu dois examiner si tu remplis les conditions requises et si les tâches correspondent à tes idées, tes compétences et tes possibilités de temps. Peux-tu faire ton travail de bénévole avec respect, soin et qualité? L'horizon temporel ou la charge de travail correspondent-ils à ta vie quotidienne ou à ton temps de mission?

Tu dois répondre honnêtement à ces questions pour toi-même: un placement de volontaires n'est valable que si l'organisation et le volontaire s'accordent.

LES CONDITIONS REQUISES POUR LE VOLONTARIAT

Avec des projets concrets, Csf poursuit l'objectif d'améliorer durablement les perspectives de la population civile locale et de promouvoir l'indépendance économique. Les employés et les bénévoles du Csf répondent aux besoins et aux exigences de la population locale avec respect et compétence sociale, mais aussi avec des directives et des attentes claires.

Pour cet échange direct avec les gens, Csf traite tout le monde sur un pied d'égalité, indépendamment du sexe, de la couleur de peau, de la langue, de la religion, de la nationalité, des opinions politiques, de l'origine ethnique ou sociale et de la situation financière.

En tant que volontaire pour le Csf, tu dois t'intéresser aux gens et être ouvert à de nouvelles situations, tout en faisant preuve de souplesse pour les gérer.

Les volontaires sont chargés de remplir leur engagement envers Csf de *manière respectueuse, prudente, fiable et réfléchie*. De cette façon, ils contribuent tous ensemble à l'accomplissement de la mission du Csf et à la bonne mise en œuvre des projets.

Respect

Que ce soit en cuisinant avec des réfugiés à Zurich, derrière la caméra lors de la bataille de cuisine ou en coopération avec l'un de nos partenaires à l'étranger - à Csf, nous nous traitons mutuellement avec respect. Concrètement, cela signifie que nous protégeons la vie privée de l'autre personne en respectant le devoir de confidentialité; que nous nous rencontrons à hauteur d'yeux; que nous travaillons avec tolérance, compréhension et patience.

Soins

De nombreuses personnes, organisations et entreprises fournissent régulièrement à Csf leur main-d'œuvre, leurs connaissances et leur équipement. Ce soutien généreux est fondamental. Nous attendons donc aussi de tous les volontaires qu'ils fassent preuve de prudence dans nos projets, qu'il s'agisse des personnes, des infrastructures ou du matériel.

Fiabilité

Les volontaires doivent être conscients que d'autres personnes dépendent et comptent sur leur engagement. Le travail volontaire planifié est donc contraignant et doit être achevé dans les délais. Si un volontaire ne peut être engagé, le responsable du projet ou le bureau doit être informé immédiatement afin qu'un remplaçant puisse être trouvé.

Réflexion sur soi-même

Le volontariat avec d'autres personnes ou dans un nouveau contexte est intensif et peut être stressant. Nous attendons donc des volontaires qu'ils se prennent en charge et réfléchissent à leurs actions pendant un stage. Si les volontaires ont besoin de soutien pendant une action de sensibilisation ou s'ils souhaitent partager leurs expériences, ils peuvent toujours contacter le responsable du projet ou le bureau.